



Por Estefany Cisternas Bastias  
 estefanycisternas@diarioelsur.cl

Recientemente el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, entregó a la directiva del Colegio de Profesoras y Profesores la propuesta final del Gobierno para el pago de reparación de la llamada Deuda Histórica docente. La propuesta de reparación del Ministerio de Educación contempla un pago de 4 millones 500 mil pesos a cada docente afectado vivo, partiendo por el grupo de mayor edad para continuar con los profesores de menor edad. El pago se planea en dos cuotas, para octubre de 2025 y enero del siguiente año, y se contempla la transmisibilidad en caso de que el titular fallezca durante el proceso.

A nivel regional la vicepresidenta del Colegio de Profesores y dirigente del Departamento de Jubilados, Otilia Rojas, señaló que en el Biobío son alrededor de 2 mil los profesores jubilados organizados, pero hay muchos que no están en la organización, por lo que la cifra debería ser el doble. En cuanto a la votación y la perspectiva de los docentes que deben recibir esta compensación, Rojas comentó que "hubo molestia, hubo resignación, hubo personas que dijeron que era lo que había y que nadie iba a ofrecer más, y ante eso preferían recibir lo que fuera, porque es cierto que la cifra está muy lejos de la realidad que hubiéramos querido".

Carlos Benedetti, seremi de Educación del Biobío, recalcó que "ningún Gobierno antes había puesto este tema y menos desarrollar una propuesta concreta, cómo se hizo en esta oportunidad que contó con una gran participación del profesorado al ser sometido a consulta, con una amplia aprobación de la propuesta. De este modo esperamos avanzar en el reconocimiento y la reparación de una larga deuda del Estado con los profesores del país y de nuestra región".

#### TIEMPOS DE ESPERA

La votación se llevó a cabo el pasado 28 y 29 de octubre, en modalidad online, lo que tuvo algunas complicaciones considerando que los docentes jubilados tienen en su

**En el Biobío hubo resignación por parte de los profesores, ya que consideran el monto es muy bajo, pero no creen que tengan más tiempo para luchar.**



Los profesores llevan más de 40 años en esta lucha, donde muchos han fallecido a la espera de que el Gobierno les dé una solución.

A nivel regional estimaron que el monto es bajo, pero no pueden esperar más

## Deuda Histórica: más de dos mil docentes obtendrán pago

El 28 y 29 se votó la propuesta. Desde el Colegio de Profesores del Biobío piden que los tiempos de espera sean más cortos, ya que el monto se entregaría en un periodo de 6 años.

mayoría más de 60 años y se les dificulta la tecnología, pero el Colegio de Profesores estuvo orientando a todos. A nivel nacional más de 22 mil personas votaron que estaban de acuerdo con esta solución, mientras que más de 4 mil optaron la opción del desacuerdo. "El Gobierno puso una cifra que habla de cuatro millones y medio a cinco. Los profesores tenían que votar de acuerdo o en desacuerdo, me correspondió colaborar con los profesores que no se manejan, que es la mayoría, ya que la votación era en línea. Se sabe que el universo era de 58 mil y votaron 27 mil. La mayoría decía que eso que hay, voy a tener que votar por eso porque no me queda otra opción, así que eso fue lo que votaron acá en la Octava Re-

gión", relató Rojas.

Son 43 años los que han esperado los profesores de todo el país, en el camino son varios los que han fallecido. La preocupación ahora es que la entrega del dinero demore, ya que estiman hacer la entrega en un periodo largo. Se beneficiará a 57 mil 560 docentes afectados por la Deuda Histórica, que están en las bases de datos del Mineduc, y la reparación tendrá un costo de \$259 mil millones para el Estado, distribuidos en seis años, según comentaron desde el Ministerio.

"Lo peor es que es con un plazo muy largo, porque comenzarían con la tramitación, se va a la Cámara para los procesos que esta Ley necesita, esto tendría que irse a aprobar y se podrían comenzar

a pagar los primeros en octubre del 2025. Ese es un plazo que los profesores no tenemos, los más jóvenes están en los 70 años, la mayoría de 80 a 90 años. El tiempo no nos juega a favor como para haber seguido luchando", indicó la representante de los docentes.

#### ÚNICA REPARACIÓN

La Deuda Histórica es el perjuicio salarial que sufrieron miles de profesoras y profesores de escuelas públicas durante la dictadura, cuando la administración de los establecimientos fue traspasada desde el Estado a las municipalidades, lo que impidió que los docentes recibieran el reajuste salarial del Decreto Ley N° 3.551 (Artículo 40), que fue desconocido

por sus nuevos empleadores.

"Es un hecho histórico, porque nunca un Gobierno había puesto sobre la mesa una propuesta de reparación de la Deuda Histórica; más bien lo que habíamos tenido era una negación de la existencia de este perjuicio. Como Gobierno hemos hecho el mejor esfuerzo posible. Algunos pensarán que el monto es muy bajo, otros criticarán que el país tiene otras prioridades. Pero cuando ofrecemos esta reparación, lo hacemos pensando en que tenemos una deuda pendiente con las y los docentes del país, con quienes nos educaron y nos abrieron el camino en la vida. Y esos docentes no pueden esperar más", concluyó el ministro de Educación.

Hubo personas que dijeron que era lo que había y que nadie iba a ofrecer más, y ante eso preferían recibir lo que fuera, porque es cierto que la cifra está muy lejos de la realidad que hubiéramos querido".

Otilia Rojas, vicepresidenta Colegio de Profesores Biobío

4.5

millones de pesos es el monto estimado para cada docente, afectado salarialmente durante la dictadura, que esté vivo.

22 mil

profesores de todo el país considerados en la Deuda Histórica votaron a favor de la propuesta del Ministerio de Educación.